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Nuevo sistema asigna un número de postulación 

¿Fin de la tóombola? Educación 
modifica mecanismo de 

  

selección escolar par 
    

      

MarceLo POBLETE 
  

un cambio temporal para el Sistema 
de Admisión Escolar, conocido como 

SAE, que se aplicará en el proceso de 
admisión 2026. Este sistema centraliza 
las postulaciones a colegios públicos y 
particulares subvencionados. La modifi- 
cación elimina el componente aleatorio, 
conocido como la tómbola, que se utiliza- 
ba cuando existían más postulantes que 
cupos disponibles en establecimientos 
con alta demanda. El nuevo mecanismo 
asignará un orden fijo a cada estudian- 
te utilizando su RUT o su Identificador 
Provisorio Escolar (IPE), junto con el Rol 
Base de Datos (RBD) del colegio al que 
postula. Esta fórmula busca asegurar 
transparencia y trazabilidad en casos 
de empate. 

Este ajuste cumple con un acuerdo al- 
canzado durante la discusión de la ley de 
Presupuesto 2025, en que el Congreso 
ordenó suspender el uso del sorteo para 
este año escolar. El sistema modificado 
fue desarrollado por académicos de la 
Universidad de Chile y la Pontificia Uni- 
versidad Católica. 

El SAE comenzó su puesta en marcha 
en 2016 con el objetivo de reducir la se- 
gregación escolar, eliminando la selec- 
ción de alumnos en colegios subvencio- 
nados. Desde entonces, la asignación de 
cupos se realizó mediante un algoritmo 
que incorporó un sorteo cuando hubo 
empates en la sobredemanda. Para el 
proceso 2025, por ejemplo, el compo- 
nente aleatorio se aplicó en cerca del 
149% de los casos 

La medida transitoria responde a la 
preocupación de actores de la recién 
creada Mesa Técnica del SAE, quienes 
advirtieron sobre los riesgos de imple- 

E ministerio de Educación anunció 

La fórmula considera 

ahora factores como el 

RUT del estudiante para 

su aplicación y no un 

sorteo aleatorio. 

mentar modificaciones sin claridad téc- 
nica o temporalidad adecuada. 

“Es un mecanismo que es transitorio, 
que nos permite cumplir con el compro- 
miso de la ley de Presupuesto, y nos 
permite dar certeza a las familias. Ha 
sido avalado por expertos académicos 
destacados”, destacó la subsecretaria 
de Educación, Alejandra Arratia, y expli- 
có: “Cuando corre el sistema se le asig- 
na un número. Ahora ese número está 
determinado por el RUT, el RBD, y va a 
ser siempre el mismo. Por lo tanto, no 
es aleatorio, no cambia cada vez que yo 
corro el sistema”. 

Mientras el nuevo sistema no aleato- 
rio funcione, no se espera una reforma 
estructural del SAE y el cambio solo apli- 
ca a la admisión habilitada para 2026: 
en los años siguientes, el componente 
aleatorio podría reinstalarse dependien- 
do de la aprobación de la ley en trámite. 

"No es una iniciativa de Mineduc sa- 
car la aleatoriedad. Fue obligado y es 
técnicamente una solución óptima”, re- 
conoce Alejandro Carrasco, decano de la 
Facultad de Educación de la Universidad 
Católica (UC). “Importante tener pre- 
sente que la modificación que introduce 
el gobierno al mecanismo responde al 
mandato del Congreso en la discusión 
de la ley de Presupuesto en 2024. Es 
un cambio acotado, específico, que no 
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tendrá implicancias mayores para las 
familias”, resalta. 

Si es que este nuevo sistema va a 
afectar la equidad en la asignación de 
cupos, Javier González, director SUMMA 
y miembro de la mesa técnica del SAE, 
dice: “Desde la mesa técnica propusi- 
mos una serie de mejoras al sistema 
actual, que si bien conservan el SAE en 
lo sustantivo, lo mejoran, especialmente, 
en relación con los criterios de prioriza- 
ción utilizados con el fin de aumentar 
su equidad, priorizando, por ejemplo, 
a los estudiantes con necesidades es- 
peciales”, explica. "El hecho de que la 
discusión en el Congreso no haya avan- 
zado lo suficiente, obligó al gobierno a 
implementar esta medida que no es óp- 
tima y que no incorpora muchas de las 
medidas propuestas por la mesa técnica 
para mejorar la equidad. Hemos perdido 
una oportunidad de mejorar y fortalecer 
el SAE oportunamente, otro año perdido 
para mejorar la equidad y priorización 
del sistema”, advierte. 

“Este sistema permite responder a 
tres cosas al mismo tiempo”, señala 
Cristóbal Villalobos, académico de la 
Facultad de Educación de la Universidad 
Católica. “Primero; mantener el espíritu 
de la ley, que los estudiantes que pos- 
tulan tienen las mismas opciones y, en 
ese sentido, potencia la libertad de elec- 
ción”. En segundo lugar, "permite, al ser 
transitorio, no cambiar un sistema en un 
año, que, a mi juicio, sería irresponsable 
hacer un sistema desde cero” y terce- 
ro “avanzar en la discusión de algunos 
elementos que la mesa del SAE indicó 
como prioritarios, pero que tienen que 
transformarse en proyectos de ley, por lo 
tanto, es un sistema responsable, porque 
no deja a las familias con un sistema que 
no conocen”, destaca. 

Paula Daza 

valoró cierre de 

investigación por 

el manejo de la 

pandemia: “Se 

hizo justicia” 

La exsubsecretaria de Salud Pública, 

Paula Daza, y actual vocera de campaña 

de Evelyn Matthei, subió un video a su 

perfil de la red social X donde se refirió 

al cierre de la investigación por parte 

del Ministerio Público que buscaba 

responsabilizar al expresidente Sebas- 

tián Piñera y a las autoridades de salud 

que trabajaron en su gobierno por el 

manejo de la pandemia de Covid 19. 

Dicha investigación resolvió que no 

hubo delito en el manejo de la crisis sa- 

nitaria. La exministra, quién enfrentó la 

crisis sanitaria, sostuvo: “Esto confirma 

lo que siempre dijimos, no había nada 

que esconder porque siempre se actuó 

con responsabilidad, transparencia y 

pensando en lo más importante, salvar 

vidas”.“Se termina así una investigación 

iniciada sólo por motivaciones políticas, 

pero lo más importante, es que se hizo 

justicia”, concluyó Daza. 

  

  

Undurraga reafirmó 

postura de no apoyar 

a Jeannette Jara 

El presidente de la Democracia Cristia- 

na, Alberto Undurraga (DC), reafirmó 

este viernes su postura de no apoyar a 

la candidata presidencial del oficialis- 

mo, Jeannette Jara. El diputado advirtió 

que “apoyarla significa abandonar a 

nuestro electorado”. La declaración se 

realizó a un día de la junta nacional de 

la DC, que se realizará este sábado, don- 

de la organización deberá decidir, entre 

distintas posturas políticas, respaldar 

o no la candidatura de la abanderada 

comunista hacia La Moneda. Por otra 

parte, el vicepresidente de la DC, Éric 

Aedo, agregó que la decisión que debe 

tomar la junta nacional es algo “mucho 

más profundo que decir sí o no a Jara. 

Se trata de decidir si la Democracia 

Cristiana quiere seguir siendo un aporte 

gravitante a la construcción del bien 

común en Chile”. 
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